
Veillée de Noël C le 24 décembre 2024 (Enfants KP) 

Devant ce tableau de la nativité que Luc dresse,  qui ne serait pas émerveillé ! Un recensement 
est fait à Bethléem pour la maison de David,  dont Joseph fait partie.  Il part avec Marie pour se 
faire inscrire.  Le roi de la paix,  à cette occasion,  naît dans une crèche pour tous les peuples:  
un Sauveur est né.  Ce nouveau-né est le visage de la tendresse de Dieu. Avec Marie et Joseph, 
nous trouvons les bergers,  alors assimilés aux publicains. Et c’est à eux que l’Ange adresse son 
message de joie. Dieu tient toujours promesse, il tient toujours parole. Il est Dieu fidèle 
éternellement. En Jésus,  Dieu sauve la famille humaine et lui ouvre déjà le ciel.  Toute la vie de 
Jésus et son enseignement se trouvent déjà résumés dans ce récit de Noël. Le Dieu qu’il 
annonce est un Dieu des petits, des sans grades:  c’est le sens des bergers.  Il est un Dieu qui a 
besoin des hommes de bonne volonté:  il naît petit enfant,  fragile et vulnérable.  Il est un Dieu 
pour toute l’humanité:  ce que symbolisent les mages venus des pays lointains.  Il est un Dieu 
qui se donne en nourriture:  c’est la signification de la mangeoire et de Bethléem «maison du 
pain».  Il est un Dieu de lumière, un chemin de vie,  symbolisé par l’étoile qui guide sur la route.  Il 
est un Dieu de justice et de tendresse,  tel que les prophètes l’avaient annoncé.   

La crèche cache un message bouleversant.  Je vais vous le révéler.  La crèche,  c’est une image 
de ton âme telle qu’elle est là,  maintenant.  La crèche est un lieu simple, pauvre, salle et même 
en désordre. C’est comme ton cœur, c’est comme le mien, imparfait.  Et pourtant,  c’est là,  dans 
cette humilité, que Jésus a choisi de naître.  Dans la crèche, il y a aussi de la lumière au milieu 
de la nuit,  cette étincelle qui brille et qui dit que tout n’est pas foutu. Enfin, c’est quand Jésus 
entre dans la crèche qu’elle devient un lieu extraordinaire. Ton cœur, même fatigué ou blessé, 
peut devenir un lieu de paix et de joie si tu laisses Jésus y entrer.  Regarde la crèche comme un 
miroir de ton âme, peu importe où tu en es.  Ouvre-lui ton cœur tel qu’il est, il veut y naître 
aujourd’hui.  Autour de Jésus, dans la crèche, chacun, chacune peut trouver sa place. Oui, il y a 
place pour chacun et chacune dans le cœur de Dieu. Il ne rejette personne,  il nous accueille et 
nous rassemble tous.  

Le Dieu inaccessible se fait proche, il est entré dans notre histoire d’hommes.  Désormais 
chacun peut entendre sa parole et toucher Dieu lui-même en chacun de ses frères et sœurs.  En 
cette nuit de Noël,  laissons-nous bousculer par la nouveauté de Dieu; laissons-nous bousculer 
par l’amour universel de Dieu.  Jésus attire à lui tous les hommes, ceux que j’aime et ceux que 
j’ai du mal à aimer.  Ce soir, l’enfant de Bethléem nous montre nos voisins comme autant de 
frères et sœurs à aimer. Ce soir,  l’enfant de Bethléem m’invite à me défaire de mes préjugés,  de 
mes médisances et accepter la joyeuse bousculade autour de lui.  Oui,  autour de Jésus,  
chacun peut trouver sa place.  Quiconque aime est près de Jésus.  Quiconque se bat pour la 
justice est près de Jésus. Quiconque est solidaire des plus démunis pour mieux les défendre est 
près de Jésus.  Quiconque refuse de ne penser qu’à son bonheur égoïste et accepte de faire un 
geste de partage est près de Jésus. Quiconque cherche à être artisan de paix est près de Jésus. 
Ne croyons plus jamais que Dieu est loin de nous Noël nous apprend qu’il est là,  au milieu de 
nous, au plus profond de notre être charnel.  Comme les bergers, repartons en glorifiant et en 
louant Dieu, en acceptant d’être d’humbles disciples de ce Dieu qui est venu nous sauver de 
toute entrave à la vie.  

Bonnes fêtes de Noël et de Nouvel An.  
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